

**REUNIÓN ANUAL DE LAS ASAMBLEAS DE GOBERNADORES****BUSAN, COREA**

AB-3019
CII/AB-1411
28 marzo 2015
Original: inglés

*Declaración de la Gobernadora Suplente Temporal por Austria**Veronika Baumgartner*

1. Desearíamos comenzar expresando nuestra sincera gratitud a las autoridades de Corea por la invitación a participar en esta Reunión Anual del Banco Interamericano de Desarrollo y la Corporación Interamericana de Inversiones en Busan, por la excelente organización y por la cálida bienvenida y hospitalidad que nos han brindado.
2. En el año transcurrido desde que nos reunimos en Bahía, el Banco ha aprobado una serie de reformas cruciales y también difíciles, cuyo propósito ha sido incrementar la rendición de cuentas, la transparencia, la sostenibilidad, la efectividad y la pertinencia del Banco en una época en que la mayoría de los países miembros prestatarios y no prestatarios de la institución siguen encarando situaciones económicas muy difíciles. En este sentido, quisiéramos felicitar a la Administración por su liderazgo en el curso de estas reformas y por su disposición para adaptarse a las necesidades y restricciones de los estados miembros, sin dejar de trabajar al mismo tiempo en pos de los intereses y necesidades particulares del Banco. Pero también nos gustaría expresar nuestra gratitud por el intenso trabajo que realizan nuestros colegas en el Directorio Ejecutivo, quienes lograron conseguir resultados prudentes en el contexto de negociaciones muy difíciles.
3. De las reformas aludidas, nos gustaría escoger algunas aquí y comenzar con la referida a la Política de Suficiencia de Capital. Desearíamos, nuevamente, elogiar a la Administración por ser el BID uno de los primeros bancos multilaterales de desarrollo que han reaccionado frente a la nueva metodología aplicada por las agencias calificadoras de riesgo a dichos bancos y tratar, en forma proactiva, de garantizar para sí una posición financiera sólida y sostenible en los años venideros. Habida cuenta de las difíciles y aun inciertas condiciones económicas ya mencionadas, este proceso no ha sido fácil y precisa completarse mediante el nuevo modelo de gestión de ingresos aún pendiente y la revisión de las Proyecciones Financieras a Largo Plazo de 2015. Consideramos que es de importancia crucial conservar la calificación AAA del BID y también nos parece que el Banco necesita adoptar una franja de seguridad suficiente para asegurar que la institución siga siendo pertinente para la región en caso de que se produzca una crisis. No obstante,

existen al mismo tiempo otros factores que es preciso considerar de cara a la suficiencia de capital del Banco. Ya se han abordado algunos de estos factores, como los riesgos relacionados con las carteras de financiamiento ilimitado por país. Otros, como los gastos administrativos del Banco, incluidas las escalas salariales, todavía necesitan cierto ajuste. Pero lo más importante es que, al llevar a cabo la fusión hacia afuera, nos aseguremos de que tanto el BID como la CII mantengan la sólida postura financiera que corresponde a la Política de Suficiencia de Capital recientemente aprobada y que el Banco no pierda de vista su mandato, que consiste en reducir la pobreza en América Latina y el Caribe.

4. La reforma más importante del Grupo del Banco que emprendemos ahora se refiere a las operaciones con el sector privado. Al respecto, deseamos recalcar que apoyamos la consolidación de las ventanillas del sector privado que operan en el Grupo del Banco. Al mismo tiempo, es preciso mencionar aquí que el precio de la reforma que deben pagar todos los países miembros del Banco es elevado y el que el aumento de capital no conduzca a un aumento de financiamiento en el corto y mediano plazo es un trago amargo. Por lo tanto, más importante aún es que la fusión haga realidad sus resultados prometidos: mayores sinergias entre las diversas ramas del sector privado que den lugar a aumentos de eficiencia, una coordinación más estrecha entre el financiamiento público y privado, una movilización considerablemente mayor de recursos de terceras partes, y por último, pero no menos importante, una mayor efectividad en el desarrollo. Asimismo, nos gustaría enfatizar una vez más que la razón de esta reforma es fortalecer el Grupo del BID y sus intervenciones y asegurar que continúe siendo un socio pertinente para sus clientes regionales. Los próximos pasos cruciales serán ahora traducir estos objetivos en un plan de negocios plurianual para la Nueva Corporación y un robusto marco de resultados para todo el Grupo del BID, que cuantifique adecuadamente el aporte al desarrollo que efectúe la Nueva Corporación. Además, también nos agradaría contar con una revisión independiente de la fusión hacia afuera, que incluya la evaluación de los referidos objetivos de desarrollo una vez completado el primer ciclo operativo plurianual.

5. En cuanto a la actualización de la Estrategia Institucional, queremos expresar nuestro aprecio por el extenso proceso participativo que se ha sido seguido, la naturaleza analítica del documento y todo el esfuerzo que ello ha entrañado. Con todo, a nuestro parecer, no hay una visión clara para el futuro papel del Banco en el ámbito del financiamiento para el desarrollo en la región. El documento no menciona los elementos que se requieren para una estrategia ni las expectativas que tenemos para que el Banco se posicione de modo tal que no pierda su pertinencia para la región entre los otros actores públicos y privados. Nos habría gustado que el documento expusiera dónde se quiere situar el Banco a mediano plazo, en qué debe centrar su atención y quiénes serían sus socios principales en esta travesía. Deseamos animar al Banco a corregir esta oportunidad perdida y abordar estos temas en un plan de acción específico para la implementación de la actualización de la Estrategia Institucional.

6. Por último, nos gustaría concluir felicitando y agradeciendo al Presidente, la Administración, el Directorio y el personal del Banco por el magnífico trabajo realizado este año, en particular con respecto a la puesta en práctica de una muy exigente agenda de reformas. La incesante tarea de buscar vías para mejorar el desempeño del Banco y por

ende generar mejores resultados para los hombres y mujeres de América Latina y el Caribe es lo que tiene el potencial de hacer que el BID se perfile de modo descollante entre otros actores.